Empresa de trabajo asociado

El Día 23 de Febrero, en la oficina de CENIPALMA, Villavicencio se realizó un seminario de Empresas Asociativas de trabajo dictado por el Dr. Luis Avendaño y Dra. Maria Cristina Aguilar. En este seminario se presentaron las formas de contratación actuales y se realizó una comparación con las Empresas Asociativas de Trabajo, Precoperativas y Cooperativas. En las que se analizaron, las ventajas de cada una, vacíos jurídicos etc.

A este evento asistieron 20 personas que representaban las siguientes plantaciones: Palmas Casanare, Palmeras lo Arrayanes, Palmar el Borrego, Hda. La Cabaña, Palmeras Cararabo, Pacol S.A., Araguatos, Montelibano, Oleaginosas San Marcos, Unipalma S.A. Palmeras San Antonio, Agropecuaria la Loma, Palmar del Llano, Palmar de Manavire.

Importancia de la elaboración de mapas de lotes y pronósticos de producción

La elaboración de mapas de un lote, así como los pronósticos de producción, son dos herramientas básicas en la administración de cualquier unidad productiva de palma de aceite, independientemente de su tamaño.

Los objetivos de hacer el mapa de un lote son: establecer puntos permanentes de referencia dentro de la finca o plantación, para el muestreo foliar, muestreo de suelos, conteo de racimos o censos de producción y para la realización de censos de plagas que atacan el cultivo; disponer de una herramienta para facilitar la visualización de problemas agronómicos que apoyen la toma de decisiones.

El mapa de una finca o plantación, realizado palma a palma, tiene las siguientes ventajas para un palmicultor: permite disponer de un dibujo a escala real del lote y la plantación; permite delimitar áreas con características específicas, por ejemplo, deficiencias nutricionales, enfermedades (focos), series de suelos, etc.; facilita la labor de censo de palmas del cultivo; ofrece una herramienta para la cuantificación de labores ejecutadas e insumos requeridos.

Por otra parte, la elaboración de un pronóstico de producción, tiene como objetivos, pronosticar la cantidad y peso de los racimos de fruta fresca que un lote determinado puede producir, durante un periodo de seis meses y comprender la utilidad de los censos de producción, como herramienta de tipo técnico y administrativo.

La utilidad de los censos de producción se puede resumir así: determina en forma aproximada y con seis meses de anticipación, la producción de cada lote; facilita la elaboración de presupuestos de ingresos y egresos del negocio; permite comparar el comportamiento entre lotes con características similares o diferentes.

Por la importancia de estos temas como herramientas de primera necesidad en la administración de las fincas y/o plantaciones, Cenipalma organizó un día de campo sobre "Elaboración de mapas de lotes y pronósticos de producción"; el primero fue realizado en la Zona Norte, el 23 de febrero y en la Zona Central el 28 de febrero. En total, asistieron 122 representantes de las siguientes fincas o plantaciones: Gradesa, Delicias, La Guinea, Agrícola del Norte, Camito, Las Margaritas, Hacienda Campo Grande, Padelma, Abepon, Grupo Dávila, La Experiencia, Hacienda La Isla, Hacienda Jerusalén, La Fe, Hacienda La Tula, Hacienda Villa Beatriz, María Luisa. María Margarita, Asocaribla, Hacienda El Tocuy, Hda La Cueva, Hda Montería, Hda Guayabos. Hda Monte Limón, Extractora Tequendama, Agrícola Española, Ecuador, Inversiones Palo Alto, Hda Esperanza, Hda la María, La Tal, Reneta, Nuestra Señora, Cabaña, Inv. Padornelo. El Roble, Agropecuaria Palestina, Fatima, Palma Caribe, en la Zona Norte, y Bucarelia, Plantaciones del Magdalena. Indupalma, Yarima, Palmares del Río, Campo Queso, Agrícola El Corozo, Las Brisas, Esmeralda, Agropalma, San Luís, La Palmita, San Luís de Ipacarai, El Presagio, Agrícola del Norte, Parcela Ekona, Palmosan, Simacota, Loma Linda, Palmeras de Puerto Wilches, El Danubio, Bella Luz, Palmeras Sausalito, El Retoño y Miraflores, en la Zona Central.